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審議会等

の名称  
第 4回阿見小学校・吉原小学校統合準備委員会 

開催日時  平成 29年 12月 6日(水) 午後 7時 00分から午後 7時 35分 

開催場所  中央公民館 3階 集会室 

記録者 阿見町教育委員会 学校教育課 総務係兼施設係 渡辺 鯨 

出 席 者 

 

 

(阿見小学校区) 

山口道子（阿見小学校区の地域代表） 

大髙悦子，横山忠志，村上方章（阿見小学校の PTA代表） 

篠﨑博明，渡邊真史，廣瀬毅，椎名正（阿見小学校の教職員代表） 

(吉原小学校区)  

飯野寛（吉原小学校区の地域代表） 

吉田みゆき，知久仁美，森本愛，茅根瞳，青山恵美，齊藤緋沙子 

中村加代子，橋本恵（吉原小学校の PTA代表） 

池田直哉，渡部史惠，根本康志（吉原小学校の教職員代表） 

 

阿見町教育委員会 

菅谷教育長，朝日次長，柴山課長，小倉課長補佐，坂本係長，鈴木主事，記録者 

 

欠 席 者 

 

 

久保谷梨絵（阿見小学校の PTA代表） 

韮澤久美子，千葉美智子（吉原小学校の PTA代表） 

 

 

傍聴者 

 

なし 

 

次 第 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1  開 会 

2  教育長あいさつ 

3  議事 

（1）通学体制検討グループ 

（2）PTA・総務検討グループ 

（3）阿見第二小学校の統合について 

4  質疑応答 

 5  閉 会 
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発言者 発 言 の 要 旨 

事 務 局 

 

 

 

 

 

次 長 

 

事 務 局 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本日は，ご多用のところご出席を賜り，誠にありがとうございます。私，司会進行を

務めさせていただきます，教育委員会学校教育課の鈴木と申します。どうぞよろしくお

願いいたします。 

それでは，次第に基づきまして，会議を進めさせていただきます。始めに，開会のこ

とばを教育次長の朝日より申し上げます。 

 

ただいまから，第 4回阿見小学校・吉原小学校統合準備委員会を開催いたします。 

 

続きまして，菅谷教育長よりご挨拶申し上げます。 

 

こんばんは。12月に入りまして寒くなってきた中，また，お仕事でお疲れのところ，

第 4 回阿見小学校・吉原小学校統合準備委員会にご参加いただきましてありがとうござ

います。各検討グループにおかれましては，何回も会合を持っていただき，課題となっ

ている点について協議していただきました。今日の議事として，通学体制検討グループ，

PTA・総務検討グループで協議していただいた内容の報告をしていただきます。また，阿

見第二小学校に関する内容についても，ご説明申し上げます。 

また，本日は，議会の一般質問がありましたが，それが終わった後，担当の者から吉

原小学校の跡地の利活用に関する報告がありましたので，委員の皆様にも，最新の情報

をお伝えしたいと思います。 

すでに，回覧等で皆様からのご希望等はいただいていたと思いますが，各跡地利活用

検討委員会において，吉原小，実穀小のそれぞれについて検討していただいていました。

吉原小学校跡地利活用検討委員会において，町に対する要望書の形がまとまりました。

その一部を紹介させていただきます。「吉原小学校の跡地利活用に関しては，地域の 6行

政区が，廃校後も変わらぬ交流が存続できるための拠点施設にするとともに，地域の歴

史伝承や高齢者・子育て世代等が暮らしやすい町づくりに資する施設となることを基本

として，以下，4 つを要望します。」とあります。また，要望事項としては，1 つ目が，

地域交流拠点の施設として活用してほしいということ。2 つ目が，災害避難所として，

その機能の維持・向上が図られるように要望するということ。3 つ目が，民間等を導入

した複合施設，1つ目，2つ目で述べた単体施設ではなく，複合施設も可能ではないかと

いう意見がありました。最後が，吉原小校長が主体となって資料を集めていただいた，

吉原小ミュージアムの存続・活用をすることの 4つが，要望案として出てきています。 

跡地利活用検討委員会の委員の皆様は，先進地である波崎や行方の跡地利活用の視察

をされて，地域住民の皆様のご意見等を取り入れた形で要望書がまとまったようです。

今後，このことについて皆様からのご意見をいただくことになっているようです。回覧

等が回ると思いますが，12月 8日の金曜日から平成 30年 1月 12日の金曜日までの期間

で，吉原小学校区に住所を有する方に対して，意見をいただくことがあると思います。

そちらについても，ご協力をお願いします。 

 



 3 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

委 員 長 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

それでは，議事に入らせて頂きます。阿見町立小学校に係る統合準備委員会規則の第

7条 2項の規定により「会議は，委員の総数の 2分の 1以上の出席がなければ開くこと

ができない。」とあります。本日 20 名の委員がご出席されておりますので，会議が成

立しておりますことを宣言させて頂きます。 

 なお，第 7条第 1項の規定により委員長に議長となって頂き，議事の進行をお願いし

ます。 

 

 只今，司会の方からご説明がありましたように議長を務めさせていただきます。皆様，

ご協力の程，宜しくお願い致します。 

それでは，次第に添って進行をしていきます。議事（1）通学体制検討グループについ

て，説明をお願いします。 

 

通学体制検討グループの取り組み状況を報告いたします。 

9月 15日の金曜日にスクールバスの試走を行い，通学時間帯の道路状況等の把握をし

ました。試走の結果は資料 1 をご覧ください。当日は，Ｊアラートが鳴るという状況で

したが，無事試走を終え，10月 20日 金曜日の通学体制検討グループの会議の中で試走

の結果を反映し，時間の調整等を行いました。訂正後のルート案が次のページです。本

日の統合準備委員会で承認を頂き，最終案としたいと思います。 

前回との変更点は，3点あります。1つ目は，試走の結果を受けて時間を変更したこと

です。2 つ目はバス停の追加です。試走後に，指定校変更により児童 1 名が入学予定と

なり，居住地が少し離れているため，阿見ゴルフ十字路にバス停を追加し，コースは，

アウトレットルートに入れました。3 つ目は，前回の案では大仏ルートに，柏根から乗

車する現在の阿見小学校の児童を含めていましたが，最終案では吉原のスクールバスに

は乗車しないという点です。 

バスのルート，乗車する児童の一覧は，2 月頃に再度印刷をして最終版を対象者に配

付します。新 1 年生には学校教育課から直接通知して頂くか，新入生説明会の際に配れ

るようにしたいと思います。 

阿見小学校の児童を最終案で含めなかったことの説明は，事務局からお願いします。 

 

資料 2 をご覧ください。関東鉄道と路線バスの方向性につきまして，これまで協議を

してきました。 

関東鉄道の路線バスは，資料 2 のピンク色で着色してある路線の福田から阿見町役場

間，緑色で着色してある路線の中央公民館から若栗北を経由して阿見町役場前を運行し

ている区間は，赤字路線であり，赤字分を町の補助を受けて運行しています。運賃が安

くなるとか，無料になるとか目に見える補助ではないのですが，町の補助があって路線

が運行できています。町から補助をしなくなると，路線の廃止等も考えられます。 

ちなみに，阿見小学校地区で町の補助を受けて運行している路線は，三区からのデマ

ンドバス，若栗北を通る関東鉄道バス，柏根を通る関東鉄道バスの 3路線があります。 

吉原小学校の学校再編により，吉原小の児童が福田からの路線バスに乗車しなくなる

と，路線バス廃止の可能性があったため，現在，柏根や中央公民館から乗車する三区下，
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委 員 長 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 頭 

(吉原小) 

 

 

 

 

 

 

若栗西方の人たちと話し合いの場を持ちました。あくまでも，路線バスが廃止になり，

今までの通学手段がなくなった場合ということを前提として話し合いをしてきました。

先日，関東鉄道との協議の中で，路線の縮小，福田～根崎間が廃止になる可能性はあり

ますが，柏根から役場側は廃止にならないという方向性が出たため，現在，関東鉄道の

バスを利用して阿見小学校に通う児童は，現状どおり，路線バスに乗車できることにな

ります。よって，吉原小のスクールバスには乗車しないという方向で，該当地区である

三区下，若栗西方の両育成会長には，11月 20日に回覧分を含めた枚数の通知を配付し，

阿見小学校には 11月 9日に報告をさせていただきました。 

通学方法で路線バスを使わなくてはいけないという規定はありません。バス代が負担

となっているというお話も聞きますので，各地区で立哨場所等の協議をして，徒歩で通

学するということも検討していただければと思います。 

 

ありがとうございました。続きまして，（2）PTA・総務検討グループについて，説明を

お願いします。 

 

PTA・総務検討グループの取り組み状況を報告いたします。 

 10月 25日の水曜日に，中央公民館学習室 Aで 19時から阿見小学校 PTA代表と吉原小

学校 PTA代表で集まり，PTA選出方法等について協議しました。 

資料 3をご覧ください。吉原小学校地区から選出するものとして本部役員 2名，常任

正副委員長を 1名，地区委員を 5名とすることになりました。今まで阿見小には地区ブ

ロックが 6ブロックあったのですが，吉原小地区を 1ブロックとして追加し，全部で 7

ブロックになります。この事項は，平成 30年 4月の阿見小学校 PTA総会で承認をもらう

こととなります。 

このことを受けて，吉原小学校で 11月 9日に開催した第 7回校内検討会議の中で，吉

原小学校地区から選出する本部役員 2名，常任正副委員長を 1名，地区委員 5名を決定

し，PTA会長と阿見小学校には報告済みです。 

吉原小学校の記念誌編集委員会も順調に進んでおり，現在は，委託業者も 11月に常陽

リビング社に決定し，作業を進めています。 

閉校式典実行委員会も，3月 24日の閉校式にむけて作業を進めています。 

 交流事業につきましては， 1学期，2学期に実施された交流事業の様子が資料 4にあ

ります。交流事業につきましては，吉原小学校の教頭先生からお願いします。 

 

 資料 4をご覧ください。交流事業として学校全体で交流をしたのは，最初は，7月 18

日です。内容としては，9月に実施された阿見小学校との合同運動会の練習と，ゲーム

等のオリエンテーションを行い，交流を図りました。交通手段は，資料にございますが，

町行政バスを借りて，ピストン輸送をしました。午前と午後に分かれて，交流を行いま

した。 

 また，9月 15日には運動会の予行練習を行いました。こちらも，町の行政バスを利用

しました。先程説明がありましたが，来年度のスクールバスの試走も兼ねて行いました。 

交流の流れは，資料にあるとおりです。阿見小学校の子ども達のグループに吉原小学
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委 員 長 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 長 
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事 務 局 

 

 

校の子ども達が混ざって，練習を行いました。写真をご覧ください。紺色のハーフパン

ツが見えると思いますが，これが吉原小学校の子ども達です。とても良い表情で，交流・

練習ができました。 

最後に，9月 24日に合同で運動会を行いました。最初は，9月 23日に予定しておりま

したが，天候不順により 24日に延期となりました。数回しか練習の機会はありませんで

したが，団体競技で練習の成果を出すことができたと思います。また，思い切り体を動

かしたり，阿見小の子ども達と一緒に，精一杯競技に参加したりすることができました。

運動会の開会と閉会のセレモニーでは，子ども達同士で，温かい言葉をかけあいながら

のセレモニーでしたので，吉原小学校の子ども達も，非常に嬉しかったと思います。 

資料には写真がありませんが，1学期には，一緒に遠足に行きました。運動会の時も

遠足の時もそうでしたが，阿見小学校の子ども達は，バスに乗った吉原小学校の子ども

達に手を振りながら見送ってくださりました。非常に温かく迎え入れられているのを感

じました。 

また，資料にはありませんが，3学期の 1月 24日に交流事業を計画していましたが，

今までに，遠足を含めて 4回の交流事業を行っています。3学期の交流事業については，

これまでに子ども達の交流を十分に行うことができたと思いますので，見直しをしまし

た。また，子ども達の授業日数も確保しなければなりませんので，1月 24日の交流事業

は中止ということで進めているところです。 

 

ありがとうございました。続きまして，議事（3）阿見第二小学校の統合について，事

務局から説明をお願いします。 

 

11月 26日と 27日の 2日間で，阿見第二小学校学校再編に関する説明会を開催しまし

た。今まで，阿見第二小学校検討委員会で検討した方向性を，保護者や地域全体に向け

て，説明会という形で発信しました。 

阿見第二小学校検討委員会で決定した内容は，阿見小学校との統合は，平成 35年 4月

とすることと，来年度から学校再編を理由とする指定校変更制度を阿見第二小学校では

認めるということになりました。 

したがいまして，来年度からは，阿見第二小学校地区に居住する児童の中にも，阿見

小学校に通う児童が出てくるということを情報としてお伝えしておきます。 

 

 ありがとうございました。続きまして質疑応答に入ります。質疑がある方は挙手のう

え，質疑をして下さい。 

 

 来年のスクールバスの運行経路が示されましたが，児童が乗り降りするバス停につい

て，安全上の問題等に関する話し合いはされたのですか。 

 

 バスの試走を行った時に，子ども達が乗り降りする場所が安全かどうかについては確

認をしております。また，子ども達が乗り降りする場所に，路線バスのようなバス停表

示は設置しません。指定された場所で，乗り降りしていただく形になります。 
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委 員 長 

 

 

 

事 務 局 

 

 

事 務 局 

 

 

事 務 局 

 

次 長 

 話題は変わりますが，阿見小の施設について報告いたします。現在，阿見小の施設改

修工事を行っています。エアコンの設置は終わりまして，稼働している状態です。トイ

レについては，まとめて全てを行うことができないので，半分ずつ行っていて，片側半

分の工事については終わっています。この前の阿見小の授業参観の時に，二小の方が阿

見小の見学をするということでしたので，同行しました。その方は，トイレを見て，非

常にきれいだとびっくりしていました。 

 

他に質問等はございませんか。無いようでしたら，質疑応答を終了したいと思います。 

 委員の皆様には議事進行にご協力を頂きましてありがとうございました。以上をもち

まして議長の任を解かせて頂きます。 

 

委員長ありがとうございました。 

事務局より事務連絡をさせていただきます。 

 

次回の阿見小学校・吉原小学校統合準備委員会は，2月頃を予定しております。事前

に通知を差し上げますので，よろしくお願いいたします。 

 

それでは，閉会の言葉を教育次長の朝日より申し上げます。 

 

以上をもちまして，第 4回阿見小学校・吉原小学校統合準備委員会を閉会します。 

 


